



## Síntesis de medios

16 de agosto de 2023

### Primeras Planas

Secuestran y matan a 5 jóvenes en Jalisco	<a href="#">Reforma</a>
Avanzan con 38% Gálvez, 26% Paredes y 20% Creel	<a href="#">El Universal</a>
Morena define pregunta: ¿A quién quieres?	<a href="#">Excélsior</a>
Ecuatorianos huyen de la narcoviencia... y acaban en México	<a href="#">Milenio</a>
Los libros de texto gratuitos, al Diario Oficial: SEP	<a href="#">La Jornada</a>
Gana Xóchitl, aprieta Beatriz, pasa Creel y sale De la Madrid	<a href="#">La Razón</a>
AMLO avala bolsa para el INE	<a href="#">El Heraldo de México</a>
Al vapor	<a href="#">La Prensa</a>
Gracias por participar	<a href="#">Ovaciones</a>

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### “No le veo posibilidades al conservadurismo”, dice Batres

Luego del destape de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, por la jefatura de Gobierno en 2024, el mandatario Martí Batres aseveró que la capital del país es una ciudad progresista, por lo que, dijo, no ve posibilidades de que se regrese al conservadurismo. Destacó que los aspirantes de Morena a encabezar la capital del país, entre ellos la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, y el jefe de la policía, **Omar García Harfuch**, “están muy por arriba” de los perfiles de la oposición. [El Universal](#) sin mención: [Ovaciones](#)

#### Sandra Cuevas se destaca como aspirante a la jefatura de Gobierno de la CDMX

Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, expresó su deseo de competir por la jefatura de Gobierno en las próximas elecciones del 2024. Durante el evento “La Seguridad lo es Todo: Construyendo la Nueva Capital”, la mandataria explicó las propuestas que implementaría en su posible gubernatura. El “Operativo Diamante” sería la estrategia, se llevaría a cabo diariamente en distintas demarcaciones, en compañía del alcalde en turno y con la presencia del **Secretario de Seguridad Ciudadana**. [La Crónica de Hoy](#) sin mención: [Milenio](#) / [Reporte Índigo](#) / [Basta](#) / [UnomásUno](#) / Columna Hermano Lobo [24 Horas](#) / Columna Binoculares [El Gráfico](#) / Columna La conversación en las Redes Sociales [Reporte Índigo](#)

#### Crece rescates del ERUM en el Xitle

En lo que va del año, el ERUM ha tenido que atender cinco veces más rescates en el volcán inactivo Xitle, en la zona del Ajusco, que los ocurridos en todo 2022. El ERUM, adscrito a la SSC, ha realizado labores por 12 llamadas de auxilio este año en dicho punto. Uno de estos rescates fue el de un menor de 8 años, indicó **Juan Alfonso Nicolás, subdirector de Salvamento y Rescate del ERUM**. [Reforma](#) / [Metro](#)

#### ¡Aguas con ofertas laborales apócrifas!

La **Unidad de la Policía Cibernética** de la **SSC** recibe al mes cerca de 20 denuncias sobre fraudes por ofertas de empleo en internet que en muchas ocasiones terminan convirtiéndose en una forma de abuso o extorsión para las personas necesitadas de trabajo. [Récord](#)

#### Retiran autos chatarra

Como parte del programa de chatarrización, y ante el riesgo que representa para los vecinos el abandono de vehículos en la vía pública, **la SSC** retiró de las calles de la colonia Constitución de la República, alcaldía GAM, 18 unidades. La **Subsecretaría de Control de Tránsito** de la dependencia desplegó el operativo en avenida Oriente 153, esquina con Norte 66, de la citada colonia, con seis grúas y más de 50 elementos. [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

16 de agosto de 2023

### **Intenta chavo escapar por la puerta falsa**

Gran movilización de los cuerpos de rescate y la **policía** provocó un joven que intentaba arrojar al vacío en el desnivel de San Antonio Abad y Lucas Alamán; en un descuido policías lograron someterlo y ponerlo a salvo.

[Basta](#)

### **Lo capturan tras agresión**

Un chofer de transporte público fue detenido por **elementos de la SSC**, por agredir a un policía de Tránsito cuando trataba de infraccionarlo. Los hechos ocurrieron en calles de la colonia Cerro de la Estrella, alcaldía Iztapalapa. [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Le sale más caro el caldo...**

Un hombre quiso ahorrarse la multa por no pagar el parquímetro donde dejó una camioneta, golpeando a un trabajador y a una policía de Tránsito. El empleado fue diagnosticado con una fractura en la mandíbula que requirió hospitalización y una intervención quirúrgica, informó la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. El responsable fue detenido. [Metro](#)

### **Detienen a dos hombres, los acusan de robar 15 metros de cable**

Como parte del despliegue operativo Iztapalapa-Tláhuac, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a dos sujetos que, al parecer, sustrajeron varios metros de cable de un poste de luz en la calle Atxayácatl, colonia Ampliación Los Reyes Culhuacán, alcaldía Iztapalapa. [La Prensa](#)

### **Atrapados, en intento de asalto**

Se registró un intento de robo en una sucursal del Monte de Piedad, ubicada en avenida José Martí, de la colonia Escandón, alcaldía Miguel Hidalgo. El gerente de la sucursal informó a elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, que uno de los hombres ingresó con el pretexto de obtener información sobre un empeño, pero luego mostró un arma de fuego para amenazar a los empleados, por lo que activaron una alarma y las cortinas del establecimiento se cerraron, atrapando al delincuente en su interior. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Atrapan in fraganti a mocoso extorsionador**

Un extorsionador fue detenido por **policías de la SSC** luego de causar una balacera en un negocio en la alcaldía Venustiano Carranza. Los sujetos decían ser de La Unión y exigían 25 mil pesos de entrada y 500 semanales a los puestos locales. Su colega logró escapar. [Basta](#)

### **Ataca a su abuelita a cuchilladas**

Vecinos de la colonia Del Valle, en la alcaldía Benito Juárez, le salvaron la vida a una ancianita que era atacada a cuchilladas por su nieto, quien intentó matarla en venganza por internarlo en un centro AA. Uno de ellos se enfrentó al agresor, con el que estuvo forcejeando, hasta que llegaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y lo detuvieron. [Basta](#)

### **Recolector lo arrolla mientras pedía limosna**

Un hombre que usaba andadera y pedía limosna fue atropellado por el conductor de un camión de basura, quien fue detenido, en el cruce de Canal de Tezontle con Eje 5, colonia Área Federal Ceda. [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **En tres años hay más choques del Metrobús**

Entre 2019 y 2022 los choques de unidades del Metrobús subieron 59% y las personas atropelladas 17.9%, de acuerdo con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. La directora General del Metrobús, María del Rosario Castro Escorcía, dijo que entre las líneas con más accidentes viales están la 7, que va de Indios Verdes a la Alameda Oriente, donde hay operativos viales permanentes en conjunto con la SSC, y la 4, que conecta Buenavista con San Lázaro. [El Sol de México](#)



## Síntesis de medios

16 de agosto de 2023

### **La fiscalía dará incentivos para capturar a generadores de violencia**

La FGJCDMX presentó el programa “Recompensas para capturar a generadores de violencia”, con el que se entregarán hasta 5 millones de pesos a quien proporcione datos fidedignos de posibles delincuentes que cuenten con una orden de aprehensión por delitos de alto impacto. “Estamos haciendo un llamado a la ciudadanía a colaborar con información que sea valiosa para permitir dar con el paradero de los principales generadores de violencia en la CDMX”, dijo en conferencia el jefe de Gobierno, Martí Batres, sobre este programa que se aplica en coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Más Por Más](#)

### **En algunos centros nocturnos sí drogan a los clientes, dice Batres**

En algunos centros nocturnos de la CDMX se droga a los clientes a través de las bebidas o comidas para cometer diversos ilícitos, reconoció el Jefe de Gobierno, Martí Batres. Sin embargo, el mandatario local dijo que esto no es generalizado y que se trabaja para ubicar estos sitios y proceder conforme corresponda. En conferencia de prensa señaló que continuarán los operativos que se realizan en establecimientos nocturnos tras la muerte de empresario Iñigo Arenas. [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Ovaciones](#)

### **Hace corte de caja**

El jefe de Gobierno, Martí Batres, indicó que durante el fin de semana se realizaron 10 visitas a antros y bares de la colonia Juárez y la Zona Rosa, de los cuales cuatro fueron sancionados. El funcionario también anticipó que, a partir de este viernes, se desplegará un operativo más robusto dentro de los centros nocturnos. [Reforma](#)

### **Gutiérrez avanza en rescate de espacios**

Con más de tres mil metros cuadrados de balizamiento en calles de los Culhuacanes, alcaldía Coyoacán, las labores de rehabilitación de la carpeta asfáltica suman un total de 541 mil 145 metros cuadra dos reacondicionados. Así lo informó el alcalde, Giovani Gutiérrez, al reunirse con vecinos de la unidad CTM Culhuacán VII Sección, también mencionó, que se han retirado 632 vehículos de las calles de la alcaldía, como parte de los operativos de chatarrización. [Excélsior](#)

### **Pide Tabe ayuda al Gobierno CDMX**

Aunque el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, presume la efectividad de su programa Blindar MH, pidió ayuda al Gobierno de la CDMX para que lleve a cabo un operativo permanente contra los taxis piratas que circulan en las inmediaciones de bares y antros de esa demarcación. [Basta](#)

### **Columna Capital Político: El factor Rubalcava en el PAN / Adrián Rueda**

Es sabido que Adrián Rubalcava tiene ofertas de Claudia Sheinbaum para dar el brinco a Morena, donde, si bien no le pueden ofrecer la candidatura a jefe de Gobierno, sí le pueden dar una senaduría, algunas diputaciones. Quizá nadie se haya preguntado qué pasaría, si Adrián hiciera campaña al Senado por Morena en la ciudad y **Omar Hamid García Harfuch** fuera el candidato de la 4T a la Jefatura de Gobierno. No habría ninguna duda de que los morenistas conservarían la CDMX, pues ambos personajes son reconocidos. [Excélsior](#)

### **Columna Historias de NegoCEOs: García Harfuch, el candidato infalible para CDMX... ¿Y para Sheinbaum? / Mario Maldonado**

En un escenario en el que la exjefa de Gobierno de la CDMX se observa aislada y con la ausencia de reflectores, una campaña en mancuerna con su muy bien posicionado secretario de Seguridad Ciudadana sería la fórmula para recuperar los votos y la fortaleza que se requieren para ganar una candidatura y posiblemente una contienda presidencial. Aunque primero, Sheinbaum tendría que convencer al Presidente de las ventajas de tener a García Harfuch. La candidatura y eventual triunfo de **Omar García Harfuch** en las elecciones locales de 2024 empieza a ser, más que una posibilidad, una prioridad para Morena. [El Universal](#)



## Síntesis de medios

16 de agosto de 2023

### **Columna Punto x Punto: Los aspirantes en la CDMX / Augusto Corro**

Aún no se define quiénes podrían ser los precandidatos de los partidos políticos para competir en busca de la jefatura de Gobierno. En Morena los precandidatos intensifican sus acciones de precampaña. El secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, ocupa el primer lugar de las preferencias electorales rumbo a la contienda de 2024 Aunque ya en una ocasión, el funcionario manifestó que no aspiraba a gobernar la CDMX, en las consultas se encuentra por encima de los representantes de otros partidos. [Diario Imagen](#)

### **Policiaco**

#### **Mujer se arroja desde un puente vehicular**

Una señora de la tercera edad escapó por la puerta falsa, después de que se arrojó desde un puente vehicular, en carriles centrales de Viaducto Tlalpan, en la alcaldía Coyoacán. Testigos solicitaron el apoyo de policías adscritos a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que al arribar al lugar localizaron a la mujer tirada sobre el asfalto. [La Prensa](#) / [Basta](#)

#### **Encontronazo de combi con pipa deja 8 lesionados**

Se registró un choque entre una unidad de transporte público y una pipa, en el km 27 de la autopista México-Puebla. Tras los hechos, ocho pasajeros resultaron lesionados, entre ellos el conductor, por lo que fueron atendidos por Protección Civil de Iztapalapa y auxiliados por policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Basta](#)

#### **Choque, deja una mujer sin vida y cuatro lesionados**

Un accidente automovilístico dejó como saldo una mujer sin vida y cuatro lesionados en las inmediaciones de la colonia Nueva Industrial. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos llegaron al punto para brindar los primeros auxilios a las víctimas. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

#### **Biker pierde la vida al derrapar su moto**

El conductor de una motocicleta perdió la vida al derrapar sobre calle Francisco Goytia, de la colonia Santiago Tepalcatlalpan, alcaldía Xochimilco. Hasta el lugar se movilizaron elementos de la **policía capitalina** y paramédicos quienes certificaron el deceso. [La Prensa](#)

#### **Aplasta árbol un automóvil en Coyoacán**

Un árbol cayó y aplastó un vehículo sobre las calles Copal, a unas cuadras de la avenida Escuinapa, de la colonia Pedregal de Santo Domingo, alcaldía Coyoacán. Al lugar arribaron bomberos y policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, no se registraron personas heridas. [Basta](#)

### **Sistema Penitenciario**

#### **Juego de americano llega hasta el Reclusorio Norte**

Como parte de la estrategia para promover el deporte y favorecer una reinserción social, la SSC, la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario**, organizó un juego amistoso de fútbol americano, entre los “Renos” del Reclusorio Norte y los “Huracanes”, de la FGJ. Al término del partido, ambos equipos tuvieron la oportunidad de festejar con sus familiares y amigos que se dieron cita en el campo del Reclusorio Norte. [24 Horas](#) / [La Prensa](#)

#### **Perfila IECM transmitir debates en las cárceles**

La presidenta de la Comisión Provisional para realización y organización de debates del IECM, Carolina del Ángel, anunció que uno de sus objetivos principales será que estos ejercicios sean transmitidos en las cárceles capitalinas. Recordó que las personas en prisión preventiva podrán votar en las próximas elecciones, por lo que deben estar informadas. [El Universal](#)



## Síntesis de medios

16 de agosto de 2023

### Inegi mide inspecciones dentro de las cárceles

El Inegi reveló que en el Censo Nacional de **Sistema Penitenciario** Federal y Estatales 2023, por primera vez se incluye la medición de revisiones e inspecciones que arroja el aseguramiento de celulares, sustancias y bienes que no son permitidos en las cárceles. Durante 2022 en revisiones personales se aseguraron 9 mil 391 celulares, 4 mil 223 armas blancas, 26 armas de fuego y 20 mil 232 unidades asociadas a narcóticos, esto a nivel nacional. [El Universal](#)

### Justicia

#### Godoy dará a conocer este viernes a legisladores su plan de política criminal 2023

Con siete meses de retraso, la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local aprobó realizar una mesa de trabajo con la titular de la FGJ, Ernestina Godoy, para que exponga el plan de política criminal y el programa de persecución penal 2023. [La Jornada](#)

#### Colocan la primera piedra del edificio para la atención a víctimas

La FGJ continúa los trabajos y acciones que permitan poner a la víctima al centro de la atención, especialmente a las mujeres, niñas, niños y adolescentes. En ese sentido, Ernestina Godoy, titular de la institución colocó la primera piedra de la construcción del edificio para la Atención a Víctimas de la FGJCDMX, el cual estará ubicado la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#)

### Imagen Destacada



INTENTA CHAVO  
ESCAPAR POR  
LA PUERTA FALSA



FOTO: ESPERANZA